

# **INTRODUCCIÓN**

Los impresionantes avances ocurridos en la última década han tenido un impacto directo en los Laboratorios Clínicos dando como resultado un aumento en el número de pruebas y procedimientos disponibles para:

1. Detectar enfermedades
2. Confirmar el diagnóstico
3. Establecer el pronóstico
4. Evaluar el tratamiento

Las pruebas de laboratorio son una poderosa herramienta para la toma de decisiones. El diagnóstico es un ejercicio multi-disciplinario en el que el clínico sospecha, los gabinetes apoyan y los laboratorios confirmán o descartan. El Médico tiene responsabilidad compartida con los servicios de diagnóstico, al primero corresponden la indicación y la interpretación de las pruebas, mientras que a los últimos corresponde la responsabilidad de la realización de los estudios y el asesoramiento del médico.

Tal vez cause extrañeza la publicación de esta obra, sobre todo cuando abundan los tratados médicos, sin embargo hay que destacar que aunque la mayoría de ellos contienen información sobre pruebas de laboratorio la gran mayoría no discuten las implicaciones científicas y filosóficas de la Patología como una rama de la Medicina, no integran ni sistematizan la información sobre la utilización del Laboratorio, tampoco establecen los principios bá-

sicos sobre la toma de decisiones y finalmente pasan por alto muchos detalles que como se vera son importantes.

El aumento en la diversidad y en la complejidad de los recursos diagnósticos representa un reto para el que quiere aprender a utilizarlos de manera óptima. Para lograr el máximo aprovechamiento del Laboratorio Clínico lo ideal sería que las Facultades y Escuelas de Medicina de nuestro país incluyeran Patología Clínica o Medicina de Laboratorio como materias obligatorias a nivel licenciatura, esto mejoraría el desempeño de los médicos durante el Internado, la Residencia y por supuesto durante el ejercicio profesional.

Esta obra no fue escrita para los maestros ya que a ellos preferimos escucharlos, nuestro esfuerzo se dirige a los que aún guardan una fresca disposición hacia el aprendizaje. Existe un vacío que queremos llenar, la tarea del Médico Patólogo Clínico es la de propiciar el óptimo aprovechamiento del Laboratorio en beneficio de los pacientes, alcanzar esta meta es nuestro anhelo, esta obra nuestro método.

Dr. Arturo M. Terrés Speziale